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П р о л е т а р и и  в с е х  с т р а н ,  с о е д и н я й т е с ь !

В ходе операции Вооружённых сил 
России по освобождению Украины 
от нацизма были подтверждены 

данные о нахождении на её территории 
порядка тридцати биологических лабора-
торий министерства обороны США. Судя 
по документам, организованные там ис-
следования могли служить делу разра-
ботки биологического оружия. 

С момента разрушения СССР Укра-
ину настойчиво превращали в плац-
дарм НАТО против России. В результате, 
страна нашпигована натовским оружи-
ем. Одновременно уничтожена некогда 
передовая промышленность. Политика 
олигархических групп постоянно снижала 
уровень жизни людей. Школьные и ву-
зовские учебники писались бандеровски-
ми идеологами. Факты и явления нашей 
общей истории грубо искажались в духе 
антисоветизма и русофобии. В резуль-
тате сложившейся ситуации население 
Украины сократилось на 12 миллионов 
человек. Но и этого оказалось мало. 

Ещё в 2005 году были подписаны со-
глашения между Украиной и США о со-
трудничестве в исследованиях чумы, 
холеры, сибирской язвы и других смер-
тельных болезней. На эти цели было 
выделено 200 миллионов долларов. В 
числе прочего изучались и формы рас-
пространения коронавируса через лету-
чих мышей и птиц. 

В молодости мне довелось прохо-
дить службу в Группе советских войск в 
Германии в разведке по борьбе с атом-
ным, химическим и бактериологическом 
оружием. О бесчеловечном характере 
этих видов уничтожения людей я знаю не 
понаслышке. Даже такое чудовище, как 
Адольф Гитлер, не решилось применить 
химическое оружие в ходе Второй миро-
вой войны. 

Теперь выясняются детали того, как 
США нарушают Конвенцию о запрещении 
разработки, производства и накопления 
запасов бактериологического (биологи-
ческого) и токсинного оружия, принятую 
в 1972 году. Грубейшее нарушение Ва-
шингтоном международных обязательств 
создаёт угрозу всему человечеству.  

Мир продолжает искать причины воз-
никновения пандемии COVID-19. Ещё в 
декабре 2019 года Пекин проинформи-
ровал Всемирную организацию здраво-
охранения (ВОЗ) о появлении в Ухане 
респираторного заболевания неизвест-
ного происхождения. Хотя возможность 
передачи нового вируса от человека к 
человеку ещё не была доказана, Пекин 
ввёл строгие карантинные меры и ничего 
не скрывал. Власти Китая сразу же при-
гласили группу экспертов ВОЗ для изуче-
ния ситуации. По итогам своей работы в 
январе-феврале 2020 года она вынесла 
вердикт: лабораторное происхождение 
вируса в Китае маловероятно. США же 
голословно возлагали вину именно на 
КНР. 

Испытывая огромное давление Ва-
шингтона, ВОЗ потребовала повторной 
инспекции в Китае. Пекин справедливо 
счёл, что это противоречит здравому 
смыслу и объективным данным. О при-
страстности ВОЗ говорит и тот факт, что 

она упорно игнорирует официальные за-
просы Пекина о проверке американских 
биолабораторий в Форт-Детрике и уни-
верситете штата Северная Каролина. 

Именно в Форт-Детрике располагает-
ся Научно-исследовательский институт 
Сухопутных войск США имени Уолтера 
Рида. Он занимается биомедицинскими 
исследованиями. В тесном контакте с 
этой лабораторией действовала группа 
учёных под руководством Ральфа Ба-
рика из Университета штата Северная 
Каролина. Результаты их исследований 
были опубликованы. Ещё в 2003 году ста-
ло ясно, что США получили продвинутые 
технологии для синтезирования и моди-
фикации коронавирусов.

В августе 2019 года ведущие аме-
риканские СМИ сообщили о закрытии 
лаборатории в Форт-Детрике в связи 
с проблемами «в избавлении от опас-
ных материалов». Это случилось после 
волны заражений заболеванием, сим-
птоматика которого сильно напоминала 
COVID-19. Чиновники списали всё на 
побочные действия от электронных си-
гарет. Тем временем, признаки подобной 
инфекции были выявлены у членов деле-
гации США, посетившей Всемирные во-
енные игры в Ухане в октябре 2019 года. 
Так что вероятность происхождения ко-
ронавируса из американских лаборато-
рий крайне высока. А попытки Вашингто-
на обвинять Китай означают стремление 
избежать ответственности за собствен-
ные преступления.

Разработка биологического оружия на 
Украине также осуществлялась в услови-
ях строжайшей секретности. Население 
страны не понимало причин вспышек це-
лого ряда опасных болезней, поскольку 
ещё во времена СССР были ликвидиро-
ваны корь и дифтерия, туберкулёз и по-
лиомиелит. Сегодня стало ясно, что сле-
ды этих проблем ведут к американским 
военным биологам. 

Речь идёт о десятках лабораторий, 
разбросанных по всей стране, в том 
числе вблизи границ России. Налицо 
разработка генетического оружия, на-
правленного против славянских народов 
– русского, белорусского и украинского. 
В памяти воскрешается мрачная история 
японского Отряда 731 периода Второй 
мировой войны. Готовясь к войне с СССР, 
данное подразделение производило жут-
кие эксперименты над людьми. После 
поражения Японии личный состав отря-
да и документация оказались в США. В 
дальнейшем отдельные виды опасного 
оружия американцы применяли в Корее 
и во Вьетнаме. И вот теперь Украина пре-
вращена в гигантскую лабораторию по 
разработке запрещённого биологическо-
го оружия. 

Весь мир должен, наконец, понять, 
что в ходе операции на Украине Россия 
защищает человечество от фашизма. 
Народы планеты должны объединиться, 
чтобы дать отпор коричневой чуме, ба-
циллы которой возрождаются и распол-
заются по Европе при поддержке властей 
США. Остановить эту страшную угрозу 
призваны совместные усилия всех людей 
доброй воли.

В помещении Чувашского рескома КПРФ (г. Чебоксары, пр. 
Мира, д. 82А) организован сбор гуманитарной помощи жителям 
ДНР и ЛНР.

Принимается:
— вода бутилированная (объёмом от 0,5 до 25 литров);
— сухое детское питание (смеси);
— продукты питания (чай, сахар, мука, крупы, консервы);
— средства личной гигиены (мыло, зубная паста, зубные щётки, 

туалетная бумага, средства женской гигиены, влажные салфетки, 
детские подгузники);

— полотенца и постельные принадлежности (одеяла, подушки, 
простыни);

— детские канцелярские принадлежности (раскраски), книги и 
игрушки, новые тёплые вещи.

Сбор вещей осуществляется в цельной упаковке и с этикетками, 
продукты питания с длительным сроком хранения и с действитель-
ным сроком годности.

Также организован сбор денежных средств. Реквизиты для 
перевода:

ЧРО ПП КПРФ
ИНН 2127319419
р/сч 40703810375220160288 в ЧУВАШСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 

№861З ПАО СБЕРБАНК г. ЧЕБОКСАРЫ (БИК 049706609, кор/сч 
30101810300000000609)

Реском просит каждого неравнодушного оказать посильную по-
мощь людям, оказавшимся в тяжёлой жизненной ситуации!

«Совершайте больше добрых 
поступков, друзья!»

На днях 
с у д ь б а 
с в е л а 

меня с семьёй 
Бургело из Гор-
ловки Донецкой 
народной респу-
блики, прибыв-
шей в Чебокса-
ры. Любомиле 
требовалась по-
мощь в покупке 
медикаментов, 
у неё тяжёлое 
прогрессирую-
щее заболева-
ние. На данный 
момент этот во-
прос решён, во 
многом благода-
ря участию министра здравоохранения Владимира Степанова.

Продолжилось наше знакомство во время экскурсии по сто-
лице Чувашии. Мы посетили парк «Победа», осмотрели залив и 
даже успели съездить за Волгу и погулять по лесу. Много обща-
лись. Все мы переживаем за происходящее на Украине. Семья 
Бургело надеется на скорейшее разрешение складывающейся 
на их родине ситуации и безмерно благодарна россиянам за под-
держку. 

От себя могу добавить, что в нынешнее время каждому из нас 
гораздо продуктивней заниматься пусть маленькими, но полезны-
ми делами, оказывать посильную помощь друг другу и делать то, 
что зависит от нас самих. Будем терпимее друг к другу. Ведь глав-
ное всегда оставаться Человеком! Совершайте больше добрых 
поступков, друзья! Сейчас это особенно важно.

С. Ерощенко,
депутат Госсовета Чувашии.
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ЗоЛоТыЕ СЛиТКи 
оТПРАВЛяЛиСь В ЛоНДоН
Депутат Госдумы от КПРФ Николай Коломей-

цев требует провести парламентское расследо-
вание в связи с вывозом российского золота за 
границу.

Драгметалл 
два послед-
них года 

вывозили из Рос-
сии рекордными 
объёмами, при-
чём больше всего 
золотых слитков 
было отправле-
но в Лондон. По 
словам Николая Коломейцева, за этот срок из Рос-
сии за рубеж было вывезено 600 тонн золота! По его 
мнению, Центробанк должен был закупать металл в 
хранилища, а не разрешать коммерческим банкам от-
правлять его в другие страны.

Коммунист обвинил председателя Центробанка 
Эльвиру Набиуллину и министра финансов Антона 
Силуанова в «предательстве» и «ударе в спину»:

– Спросим с Набиуллиной, которая вместо того, 
чтобы закупать в хранилища, взяла и разрешила 
коммерческим банкам вывезти. Мы будем требовать 
парламентского расследования, почему Набиуллина 
и управляющий в МВФ от России Силуанов это допу-
стили! – подчеркнул представитель КПРФ.

Вопрос об ускоренном вывозе золота Коломейцев 
поднимал ещё в декабре прошлого года. Тогда пред-
седатель Госдумы Вячеслав Володин предложил со-
ставить проект протокольного поручения о запросе в 
Центробанк.

На фоне угрозы для своих резервов Центробанк 
возобновил закупки золота. Однако с 15 марта из-за 
возросшего спроса населения на золото Центробанк 
России принял решение приостановить покупку дан-
ного металла у кредитных организаций, чтобы они 
могли удовлетворить запросы людей. А соучредитель 
«Золотого Инвест Клуба» Андрей Морозов назвал 
драгметаллы альтернативой инвестициям в недвижи-
мость.

КПРФ.ру

РоССийСКиЕ оЛиГАРхи 
СТАЛи жиТь ЛуЧшЕ

Совокупное состояние российских миллиарде-
ров за 2021 год выросло на 56,215 млрд. долларов, 
свидетельствуют данные рейтинга Bloomberg 
Billionaires Index (BBI). 

● Леонид Михельсон - $32,4 млрд. долларов (+7,68 
млрд.).

● Владимир Потанин - $30,9 млрд. (+ 846 млн.).
● Алексей Мордашов - $28,8 млрд. (+ 5,77 млрд.).
Доходы Владимира Лисина, Геннадия Тимченко, 

Алишера Усманова и Виктора Вексельберга выросли 
на суммы от 2 до 4 млрд. долл.

Народ нищает, олигархи богатеют. «Шикарная» но-
вость на фоне подачки в виде минималки 13 890 руб. 
для остальных россиян.

НАЗРЕВАЕТ МАССоВый ПРоТЕСТ 
иЗ-ЗА ЗАВышЕННых СЧЕТоВ жКх

К концу отопительного сезона жители Москвы и 
Подмосковья получили неподъёмные счета за 
отопление. Суммы в платёжках завышены в 3-5 

раз. Вместо привычных 4-6 тысяч с людей требуют 
оплату по 17-20 тысяч рублей. На возмущения жиль-
цов коммунальщики отвечают тем, что отопительный 
сезон начался на 2 недели раньше обычного, потому 
и был сделан перерасчёт. Однако люди уверены, что 
проблема в перерасходе ресурсов тепловой компа-
нии, который решили повесить на потребителей. 

Люди доведены до отчаянья. У большинства про-
сто нет таких денег, которые с них требуют оплатить 
непонятно за что! И это происходит на фоне непре-
кращающегося повышения цен абсолютно на всё, 
снижения заработков и обнищания народа.  Жители 
столичного района Коптево и Подмосковья уже выхо-
дили на акции протеста. 

Если власти не вмешаются в ситуацию и не утихо-
мирят аппетиты коммунальщиков, в ближайшее вре-
мя страну может накрыть волна протестов. 

Со своей стороны я направила запросы в проку-
ратуру, ФАС и Госжилинспекцию с требованием разо-
браться в ситуации, сообщает в соцсетях депутат 
Государственной Думы ирина Филатова.

В ЧЕбоКСАРАх 170 ДЕТЕй-СиРоТ 
ПоЛуЧАТ КЛюЧи оТ КВАРТиР

В январе ключи от 61 квартиры переданы че-
боксарским детям-сиротам и детям, оставшимся 
без попечения родителей. Ещё 109 квартир будут 
распределены в декабре. В итоге за год обзаве-
дутся собственными жилыми помещениями 170 
детей-сирот, заявил глава администрации Чебок-
сар Денис Спирин, побывавший в гостях у ново-
сёлов в микрорайоне Солнечном.

По словам прокурора города Александра Шабал-
кина, всего в списке нуждающихся в жилье со-
стоят 843 сироты, у 272 из них на руках имеют-

ся вступившие в законную силу судебные решения о 
предоставлении жилых помещений. 

Между тем 14 марта Глава Чувашии подвёрг жёст-
кой критике ход обеспечения жильём детей-сирот в 
республике. В Канаше плановые показатели выполня-
ются, отметил он, а в Новочебоксарске, Алатырском, 
Красночетайском и Ядринском районах нет. Всего в 
2022 году власти планируют обеспечить жильём 301 
ребёнка-сироту.

ЧиНоВНиКА уЛиЧиЛи 
В ПРЕВышЕНии ПоЛНоМоЧий

В Чебоксарах вынесен приговор первому за-
местителю министра природных ресурсов и эко-
логии Чувашии. он получил условный срок за 
превышение полномочий и с него будет взыскано 
более 21 млн. рублей ущерба.

Чиновника обвинили в передаче ресурсодо-
бывающей организации документов на право 
сплошной рубки лесных насаждений в Шемур-

шинском лесничестве. Хотя этот земельный участок 
относится к категории защитных, где сплошная руб-
ка запрещена. В другой раз замминистра разрешил 
добычу песка в водоохранной зоне Суры, что тоже 
запрещено. Московский районный суд признал его 
виновным в превышении полномочий и назначил ему 
наказание в виде 1 года и 6 месяцев условного срока 
с лишением права занимать руководящие должности 
в течение двух лет, сообщили в пресс-службе проку-
ратуры республики.

МоСТ НужДАЕТСя 
В РЕМоНТЕ

жители сёл Стемасы и Иваньково-Ленино Ала-
тырского района просят оказать содействие 
в ремонте моста через реку Сура возле села 

Стемасы. Это единственный мост через реку от по-
сёлка Сурское Ульяновской области до города Ала-
тырь. В нём очень нуждаются жители окружающих на-
селённых пунктов и просто проезжающие по дороге в 
соседнюю область.

Как сообщил первый секретарь Алатырского рай-
кома КПРФ А.И. Душенков, коллективное обращение 
направлено депутатам Госсовета Чувашии, в том чис-
ле и фракции КПРФ.

ВыСТАВиЛи НА ПРоДАжу 
АГРоФиРМу

Конкурсный управляющий ОАО «Агрофирма име-
ни Ленина» (Батыревский район) объявил торги 
по продаже имущества предприятия. Начальная 

цена составляет 18,966 млн. рублей. Аукцион наме-
чен на 7 апреля.

ОАО «Агрофирма имени Ленина» в селе Алман-
чиково обанкротилась в 2016 году. Четырьмя годами 
ранее директора организации приговорили к 4 годам 
колонии-поселения за подделку документов, по кото-
рым колхоз имени Ленина стал акционерным обще-
ством. В результате у директора появилось 82% ак-
ций нового предприятия с активами на сумму более 
41 млн. рублей, а 13 человек, имевшие свои паи в 
колхозе, были фактически устранены от участия в 
управлении, сообщает

Депутату 
отвечают

На запросы депутата Госсовета 
Чувашии Александра Андреева отве-
тили:

Министерство строительства, ар-
хитектуры и жилищно-коммунального 
хозяйства Чувашской Республики со-
общило, что в республике по состоянию 
на 1 января 2022 года на учёте нуждаю-
щихся в улучшении жилищных условий 
состоят 507 многодетных семей, име-
ющих 5 и более детей. В Чебоксарах – 
175, Новочебоксарске – 32, Канашском 
районе – 24, Чебоксарском районе – 22, 
Батыревском районе – 21, Вурнарском, 
Ибресинском, Цивильском районах – по 
20, Урмарском районе и городе Канаше 
– по 19, Мариинско-Посадском районе – 
18, Алатырском и Моргаушском районах 
– по 15. В остальных – от 2 до 10 семей.

управление Федеральной анти-
монопольной службы по Чувашской 
Республике ответило, что по результа-
там плановой проверки комиссия Управ-
ления приняла решение о признании в 
действиях заказчика – администрации го-
рода Канаш нарушение ч. 1 ст. 24 Феде-
рального закона от 05.04.2013 № 44-ФЗ 
«О контрактной системе в сфере закупок 
товаров, работ, услуг для обеспечения го-
сударственных и муниципальных нужд» 
при осуществлении закупки у единствен-
ного поставщика на выполнение работ по 
рекультивации свалки ТКО в Канаше.

Первый заместитель прокурора ре-
спублики и.А. жилин сообщил:

– Что обращение по вопросам право-
мерности строительства сети газоснаб-
жения жилого района «Солнечный» в 
Чебоксарах и использования земельных 
участков для этой цели передано для 
рассмотрения в Минстрой республики, 
откуда и будет сообщено о принятых ме-
рах. 

– Что по вопросу транспортного обе-
спечения учащихся Тораевской школы 
Моргаушского района проведена провер-
ка. Установлено, что в течение трёх не-
дель перевозка 27 учащихся не осущест-
влялась в школу и обратно из-за поломки 
автобуса и несвоевременного прохож-
дения техосмотра. В адрес начальника 
отдела образования, молодёжной по-
литики, физкультуры и спорта внесено 
представление, а в отношении директора 
школы возбуждено дело об администра-
тивном правонарушении. О результатах 
будет сообщено дополнительно.

– Что по вопросу ремонта дорог и орга-
низации уличного освещения в п. Ибреси 
установлено. По ул. Комсомольская про-
ведён ямочный ремонт. Запланированные 
работы по восстановлению наружного ос-
вещения на ней проведены, также заме-
нены светильники на светодиодные (от ул. 
Энгельса до ул. Воинов-интернационали-
стов). Но дороги и проезды по пер. Запад-
ный, ул. Железнодорожной и Газопровод-
ной уличным освещением не обеспечены. 
В связи с выявленными нарушениями 
районной прокуратурой в адрес главы ад-
министрации городского поселения вне-
сено представление. О его результатах 
будет сообщено дополнительно.

– Что по вопросу законности введе-
ния режима чрезвычайной ситуации в г. 
Канаш было установлено. В связи с рас-
торжением  контракта на рекультивацию 
свалки ТКО в Канаше и возможностью 
ухудшения экологической ситуации рас-
поряжением главы администрации Ка-
наша от 19.11.2021 введён режим «По-
вышенная готовность». Распоряжение 
издано в пределах предоставленных 
ему полномочий. О результатах рассмо-
трения обращения о законности выбора 
подрядчика на рекультивацию свалки без 
проведения конкурентных процедур Вы 
будете проинформированы Управлением 
ФАС по Чувашии. С учётом изложенного, 
оснований для принятия мер прокурор-
ского реагирования не установлено.
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Слово – первому секретарю

«СПоРТ – НоРМА жиЗНи»
В 2022 году в Чувашии на реализацию регионального проекта «Спорт – норма 

жизни» направят более 252 млн. рублей. 
Планируется возвести три площадки ГТО и достроить физкультурно-спортив-

ный комплекс в селе Ишлеи. В Чебоксарах начнётся строительство ещё одного 
крытого ледового катка, а в Мариинском Посаде – открытого стадиона с элемен-
тами полосы препятствий. Современная физкультурно-спортивная зона появит-
ся также при Батыревской СОШ №2.

В прошлом году в Козловке, 
наконец-то, заработал местный 
морг. Его открытия люди ждали 

много лет, за него боролись и мест-
ные общественники, и официальные 
власти. Теперь морг работает и об-
служивает три района. Правда, все 
заслуги по вводу его в строй приписал 
себе депутат Госсовета Чувашии Ю. 
Зорин…

Первый квартал 2021 года озна-
меновался попыткой активизировать 
деятельность Общественного совета 
Козловского района. Во главе этой 
структуры стал известный предпри-
ниматель В.Н. Семёнов. Он энергич-
но взялся за дело. Начал писать ак-
туальные статьи в соцсетях. Провёл 
несколько «круглых столов». Встре-
тился с представителями партий и 
общественных организаций. Стал по-
сещать школы, чтобы узнать, как там 
проходит спортивная жизнь. Но его 
активность как-то быстро сошла на 
нет, и после его громкой отставки с 
поста председателя совета о данной 
организации люди вновь перестали 
говорить.

Прошлая весна запомнилась кон-
фликтом между трудовым коллекти-
вом детсада «Звёздочка» и властями 
района. Работников детсада взвол-
новала информация о том, что, воз-
можно, их новым директором станет 
другой человек, а не Н. Потапова. 
Пошли обращения к местным чинов-
никам. Тему подняли в социальных 
сетях. Вопрос рассматривался даже 
на заседании Собрания депутатов 
Козловского городского поселения. К 
решению проблемы подключился и 
Общественный совет. Конфликт уда-
лось погасить только после приезда 
высших районных руководителей для 
встречи с трудовым коллективом. А 
между тем, строители полным ходом 
возводили новый детский сад! Прав-
да, его открытие несколько раз пере-
носилось. И лишь 6 декабря детский 
сад «Звёздочка» официально зарабо-
тал на радость детворе и их родите-
лям!

Была актуальной тема выбора 
управляющей компании в Козлов-
ке. Органы власти, Госжилинспекция 
Чувашии, депутаты города сделали 
всё возможное, чтобы не повторил-
ся конфликт прошлых лет. Возникла 
даже ещё одна управляющая компа-
ния - «Хозяин». Было проведено не-
сколько встреч-совещаний с активи-
стами многоквартирных домов. Летом 
городская администрация объявила о 
проведении собраний собственников 
жилья. На одних собраниях жильцы 
избрали УК «Домовой», на других - УК 
«Хозяин». Хотя во многих домах со-
брания так и не состоялись. Для таких 
осенью провели конкурс по выбору 
УК. Неожиданно новая компания «Хо-
зяин» отказалась в нём участвовать. 
Более того, даже за те дома, которые 
её выбрали, она не стала бороться. 
Таким образом, ООО «УК «Домовой» 
продолжила работу в сфере ЖКХ во 
всём городе.

В конце мая с поста главы адми-
нистрации Козловского городского 
поселения ушёл Э.В. Александров, 
проработавший в должности всего 8 
месяцев. Понадобилось подождать 
ещё 7 месяцев, создать три конкурс-

ные комиссии, истратить 90 000 ру-
блей на размещение объявлений о 
проведении конкурса в газете «Зна-
мя», прежде чем 23 декабря А.Н. По-
целуев занял пост руководителя го-
родского поселения!

Нельзя не упомянуть выборы де-
путатов Госдумы РФ, Госсовета Чува-
шии и дополнительные выборы пред-
ставительных органов власти района 
и поселений. Данная кампания оказа-
лась интересна тем, что из 13 округов 
на местных выборах представители 
«Единой России» победили только в 
шести!

Год запомнился также обсужде-
нием проекта строительства парка в 
Козловке. Граждане на специально 
организованных дискуссионных пло-
щадках имели возможность выска-
зать своё мнение по теме, внести за-
мечания и предложения. В результате 
наш город вошёл в число призёров, и 
в апреле 2022 года начнётся строи-
тельство этого парка.

15 сентября козловчанам была 
предоставлена возможность обсудить 
и проект обустройства набережной 
Волги. Её будут обустраивать в бли-
жайшие годы. Часть работ уже про-
шла в 2021 году. А ещё проводились 
субботники по очистке от мусора бе-
рега великой реки.

С горем пополам проходил ремонт 
в Тюрлеминской школе и в Козлов-
ской СОШ №3. Подрядчики подвели. 
Ремонт затягивался. Руководство 
волновалось. Не раз приезжали вы-
сокие чины из Чебоксар. Но, главное, 
ремонт состоялся! Порадуемся за 
данные школы. Чего нельзя сказать о 
единственной татарской националь-
ной школе в Козловском районе - Ян-
гильдинская СОШ окончательно за-
крыта.

Год ознаменовался отставкой С. 
Михеевой с поста главного врача рай-
онной больницы. На эту должность 
опять вернулась В. Макарова. Сказать 
честно - ей не позавидуешь: проблем 
в медицинской отрасли выше крыши! 
Тем не менее, открытие в декабре 
новых ФАПов в Байгулово и Старой 
Тюрлеме - большое событие в жизни 
Козловского района.

В Козловке была построена но-
вая спортплощадка и обустроен один 
двор на улице Герцена. По програм-
ме инициативного бюджетирования 
засыпана щебёнка по улицам Мира и 
Дружбы.

Громким событием стал конфликт 
районного депутата Е.Г. Казаковой с 
новым руководством школы искусств. 
Екатерина Георгиевна несколько раз 
по этому поводу эмоционально вы-
ступала на заседаниях Собрания де-
путатов Козловского района. К сожа-
лению, в 2021 году она ушла из жизни. 
И теперь её сторонники ведут борьбу 
за то, чтобы школа искусств была на-
звана её именем.

И, наконец, мы узнали, что в 2022 
году в Козловском районе пройдёт 
празднование Дня Чувашской Респу-
блики. А это - определённое вложение 
денег в развитие нашего края. Будем 
надеяться, что финансовые средства 
станут расходоваться с умом.

и. Кузнецов,
первый секретарь Козловского 

райкома КПРФ.

«Пионеры-герои СССР»
Продолжается объявленный Чувашским рескомом КПРФ кон-

курс сочинений школьников «Пионеры-герои СССР». Посвящён 
конкурс 100-летнему юбилею Пионерии, который будет отмечать-
ся 19 мая.

Представляем вашему вниманию одно из поступивших сочине-
ний.

В нашей памяти множество имён мальчишек и девчонок, пионеров, 
которые сражались с врагом в годы Великой Отечественной во-
йны. Их всегда нужно помнить и не забывать про их подвиги.

Я слышала про пионеров-героев Великой Отечественной Войны от 
бабушки, чей отец, мой прадед, прошёл всю войну, дошёл до Берлина, 
совершив несколько подвигов. Будучи в четвёртом классе, я прочитала 
произведение Александра Фадеева «Молодая гвардия» и больше уз-
нала про них. В книге рассказывается, как обычные дети – подростки 
стали партизанами, создав свою молодёжную организацию «Молодая 
гвардия». Они спасали из плена людей, выполняли задачи разведчи-
ков и диверсантов, боролись с немецкими захватчиками. Большинство 
главных героев романа: Олег Кошевой, Ульяна Громова, Любовь Шев-
цова, Иван Земнухов, Сергей Тюленин — реально существовавшие 
люди. В этом сочинении я хочу рассказать про некоторых из них.

Например, один из героев Сергей Тюленин в 17 лет стал членом 
штаба и начальником боевой группы «Молодой гвардии». Успешно 
выполнял боевые задания штаба организации: участвовал в распро-
странении листовок, сборе оружия, боеприпасов, взрывчатки. В 1942 
году участвовал в поджёге биржи труда - 2 тысячи молодых людей, его 
земляков, были избавлены от угона на тяжёлые работы в Германию. В 
январе 1943 года Тюленин перешёл линию фронта. Был принят в Крас-
ную Армию, участвовал в боях. Во время военных действий он попал в 
плен, но сбежал и, раненный в руку, вернулся к родным, в город Крас-
нодон. Через несколько дней его предала соседка, и он был арестован. 
31 января 1943 года, после жестоких пыток, с переломанными руками, 
фашисты сбросили его в глубокую яму шахты. Похоронили Сергея Тю-
ленина в братской могиле героев на центральной площади Краснодона, 
где сооружён мемориальный комплекс «Молодая гвардия».

Воевали не только ребята, но и девушки. Одна из них — Любовь 
Шевцова. Когда началась война, она пошла на курсы медсестёр, окон-
чив которые, стала работать в госпитале. Но мечтала дать бой нена-
вистным немецким захватчикам. Для этого девушка подала заявление 
в разведшколу, где проявила себя очень хорошо. Поначалу работала в 
Ворошиловграде, но затем вернулась в Краснодон, где она вступила в 
подпольную организацию «Молодая гвардия».

Во время самой опасной операции Люба выступала перед немцами 
в клубе, пытаясь отвлечь их от происходящего на улице, где её товари-
щи подожгли биржу труда с важными документами. Вскоре после под-
жога молодогвардейцев раскрыли. Вместе с товарищами арестовали 
и Шевцову. В плену она подвергалась жестоким пыткам и издеватель-
ствам, но Люба не сказала врагам ни слова. Через месяц девушку вме-
сте с товарищами отвезли в лес. Там она стояла на краю ямы с гордо 
поднятой головой, когда в неё стреляли немцы…

Были ещё и пионеры-партизаны, помогавшие военным, лечившие 
солдат. Одна из таких — Валя Зенкина. В 1941 году, когда ей было 14 
лет, она находилась на территории Белоруссии, где первый удар фаши-
стов пришёлся на Брестскую крепость.

Когда осада крепости только началась, Валя со своей мамой была 
схвачена немцами. Они заставили Валю Зенкину войти под обстрелом 
в крепость, чтобы она передала нашим солдатам призыв сдаваться. Но 
Валя рассказала о жестоких фашистах — как они уводили женщин и 
детей в плен, жестоко их избивали и угрожали казнить, если солдаты в 
крепости не сдадутся. Валя осталась в Брестской крепости до эвакуа-
ции из неё женщин и детей — в это время она помогала перевязывать 
раненых, а также подносила патроны бойцам.

Она жила в оккупированном Бресте. Там вошла в молодёжное под-
полье и вместе с единомышленниками готовила планы побега совет-
ских военнопленных из немецких лагерей. Позже сражалась против 
немецко-фашистских захватчиков в партизанском отряде. За отвагу 
и мужество была награждена орденом Красной Звезды. В настоящее 
время живёт в городе Могилёв.

Это всего лишь три героя Великой Отечественной войны. Таких ре-
бят в тот период было немало. Многие отдали свою жизнь, чтобы спасти 
жизни других людей и освободить свою Родину от немецко-фашистских 
захватчиков. Они запомнились своим мужеством, отвагой, смелостью. 
Во многих городах России не только возведены памятники этим героям, 
названы улицы в их честь. Их имена и фамилии навсегда вписаны в 
историю нашей страны. Хотелось бы, чтобы в учебниках все школьники 
могли прочитать о судьбах  бесстрашных ровесников!

К. якимова.

РЕЗоНАНС
В восьмом номере «Чебоксарской правды» от 2 марта 2022 года 

был опубликован материал «Фортели законодателей нового му-
ниципального округа, или почём нынче «Почётные граждане»!». В 
нём, в частности, говорилось, что прокуратура Красноармейского 
района начала проверку законности вручения звания Почётного 
гражданина Красноармейского района бывшему главе районной 
администрации А.Н. Кузнецову.  

Сообщаем, что прокурорская проверка выявила нарушения поряд-
ка награждения, в связи с чем в адрес председателя Собрания 
депутатов муниципального округа В. Петрова направлено пред-

ставление. Прокурор района А. Бабаев предписал привлечь к ответ-
ственности виновных лиц.

Подождём, какой окажется реакция Собрания депутатов Красноар-
мейского муниципального округа.

Каким я увидел ушедший год
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Поздравляем!

К 100-летию Чувашской автономии

КоРоТКой 
СТРоКой
 Государственный Со-

вет Чувашской Республики 
поддержал решение пре-
зидента России Владимира 
Путина о проведении специ-
альной военной операции по 
защите Донбасса, демилита-
ризации и денацификации 
украины. Совместное заявле-
ние подписали руководители 
всех шести партий, представ-
ленных в региональном парла-
менте.
 Главы ДНР и ЛНР под-

писали указы об отмене 
украинского закона о деком-
мунизации топографических 
названий на освобождённых 
территориях республик. На-
селённым пунктам, улицам и 
иным объектам возвращаются 
наименования, которые были 
по состоянию на 18 мая 2014 г. 
 Путин подписал закон 

о взыскании денег с бан-
ковских счетов чиновников, 
если сумма поступлений пре-
вышает доход за 3 года, а за-
конность их не доказана.
 90 лет назад была об-

разована Государственная 
телевизионная и радиове-
щательная компания «Чува-
шия».
 80 лет назад в Чебокса-

ры была эвакуирована Пол-
тавская чулочная фабрика. 
На её базе была создана Че-
боксарская чулочно-трикотаж-
ная фабрика.
 12 марта 1918 г. Москве 

был возвращён статус сто-
лицы России, ранее принад-
лежавший Петрограду.
 12 марта 1940 г. был 

подписан договор о завер-
шении советско-финской во-
йны, начавшейся 30 ноября 
1939 г.     
 Три «Валдая» на под-

водных крыльях, закуплен-
ных Чувашией, будут курси-
ровать по трём маршрутам: 
«Чебоксары – Казань», «Че-
боксары – Нижний Новгород» и 
«Чебоксары – Козьмодемьянск 
– Макарьево».
 С 1 июня откроется се-

зон в 14 детских лагерях от-
дыха республики. Стоимость 
путёвок подорожала с прошло-
годних 15 950 руб. до 17 111 руб.

НАРоД СМЕёТСя:
 Появилась новая ста-

тья Уголовного кодекса: 
«Отказ от добровольной 
вакцинации наказывается 
принудительной вакцина-
цией».
 В России штрафодо-

бывающая отрасль опере-
дила по доходам нефтедо-
бывающую!
 Росстат сообщил о 

снижении уровня бедности 
за счёт увеличения уровня 
смертности.

Наши юбиляры:
Почейкин игорь юрьевич, (60 лет), подполковник; 

Николаев Григорий Николаевич,  (70 лет), подполковник, 
Союз Советских офицеров.

В эти дни родились:
Андреев иван Андреевич, председатель Мариинско-

Посадского районного отделения «Дети войны».
Евсеева Роза Петровна, председатель Шемуршинско-

го районного отделения «Дети войны». 
Алексеев Сергей Георгиевич, Дмитриев Владимир 

Афиногенович, Филиппов иван Владимирович, Степа-
нов Андрей ильич, Шумерлинский район.

Петрова Светлана Николаевна, секретарь Шихабы-
ловского ПО, Урмарский район.

Лукиянова Людмила Николаевна, Ишлейское ПО, 
ильина Людмила Никитична, Туруновское ПО, Чебок-
сарский район.

Самаков юрий Павлович, майор, Марков Герман 
иванович, майор, Кашаев олег Вениаминович, стар-
ший лейтенант, окучин Геннадий Анатольевич, мичман, 
Союз Советских офицеров.

Петров Валериан Виссарионович, Сержантов Алек-
сей Владимирович, г. Чебоксары.

Прочитал газету сам – передай другому!

Пришла весна, и становится актуальной тема семян 
сельскохозяйственных культур. особенно плачевна 
ситуация с картофелем.

импорт семян картофеля вырос в 2021-м на 80,4% 
по сравнению с 2020 годом, отметил председатель 
Комитета Совета Федерации по аграрно-продоволь-

ственной политике и природопользованию Алексей Майо-
ров. Он также обратил внимание на тенденцию снижения 
доли отечественных семян зерновых культур и низкую ре-
ализацию программ в части селекции сельскохозяйствен-
ных культур. Так, из 9 запланированных подпрограмм в 
период 2017–2021 годов реализовывались только 2 (кар-
тофель и сахарная свёкла), а 7 подпрограмм не приняты 
до настоящего времени, и пока не понятны прогнозы по 
срокам их принятия. По его словам, доля семян картофеля 
отечественной селекции снизилась в 2021 году по сравне-
нию с 2020 годом, а доля семян иностранной селекции по-
стоянно растёт.

По словам сенатора, доля семян гибридов сахарной 
свёклы отечественной селекции, произведённых в рамках 
подпрограммы, в общем объёме высеянных семян этой 
культуры составила 10,6%. По данным ФГБУ «Россельхоз-
центр», доля семян сахарной свёклы отечественной селек-
ции выросла в 2021 году по сравнению с 2020 годом с 1,2% 
до 3%. Однако импорт семян сахарной свёклы вырос на 
22,5%.

«Принимая во внимание динамику показателей реали-
зуемых подпрограмм по картофелю и сахарной свёкле, сро-
ки создания новых сортов и гибридов (в среднем около 10 
лет), сроки производства, необходимого для высева семян 
(4–5 лет), а также то, что по состоянию на 2022 год боль-
шинство подпрограмм по селекции и семеноводству не ре-
ализуются, существуют серьёзные риски не достижения по-

казателя Доктрины 
продовольствен-
ной безопасности 
РФ по самообеспе-
ченности семена-
ми основных сель-
скохозяйственных 
культур», — сказал 
Алексей Майоров. (Источник: официальный сайт Совета 
Федерации РФ).

Как видим, СИТУАЦИЯ С КАРТОФЕЛЕМ И ПРОЧИМИ 
КУЛЬТУРАМИ ПОСТОЯННО УХУДШАЕТСЯ! Массовый за-
воз многих сотен тысяч тонн иностранного картофеля и 
других культур оборачивается МАССОВЫМ НАШЕСТВИ-
ЕМ ДЕСЯТКОВ НОВЫХ, невиданных ранее, СТРАШНЫХ 
ВРЕДИТЕЛЕЙ И БОЛЕЗНЕЙ. Против них приходится при-
менять тысячи тонн ядохимикатов с неизбежным подры-
вом здоровья населения России, Чувашии!

Газета «Коммерсант» сообщила, что аграрии предупре-
дили о риске нехватки клубней в 2022 году. Согласно дан-
ным Минсельхоза РФ, в 2020 году в страну было ввезено 
316 тыс. тонн картофеля, а на 21 ноября 2021 года — 549 
тыс. т. Поставки идут из Египта, Белоруссии, Азербайд-
жана, Китая, Пакистана, Израиля, Ирана, Грузии, Сербии, 
Македонии. Семенные партии картофеля поставляются из 
Голландии, Франции, Англии и Германии.

И можно только очень приблизительно предполагать 
– каким ужасом обернутся возможные санкции Запада, 
связанные с введением тотального запрета на поставку в 
Россию семян сельскохозяйственных культур весной этого 
года.

Клим Данилов, 
профессор РАЕ.

Лесотехникум 
нужно сохранить!

Мариинско-Посадский лесотехнический техникум ведёт 
свою историю с 1895 года. И вот одним росчерком пера в 
2021 году на его истории поставили жирный крест, техни-

кум решили закрыть, а добротное здание передать Мариинско-
Посадскому технологическому техникуму. Стране, оказывается, 
не нужны специалисты лесного хозяйства. Хотя хорошо извест-
но, что лесников не хватает, питомников всё меньше и меньше, а 
лесопосадочные  работы постепенно сводятся на нет.

Мне посчастливилось учиться в этом лесном техникуме с 
1976 по 1979 годы. Потом я трудился в лесном хозяйстве более 
30 лет. Все, кто обучался в техникуме, переживают за его судь-
бу. На встрече выпускников нами было написано обращение 
к властям: президенту страны, главе нашей республики, гла-
ве Мариинско-Посадского района. Просьба одна – сохранить 
лесотехникум! Ведь закрыть учебное заведение просто, а вот 
возродить его потом будет не реально. 

Предыдущее обращение в Министерство науки и высшего 
образования РФ ничего не дало, письмо «спустили» на рассмо-
трение властей Чувашии. От них я получил стандартные отве-
ты,  среди которых не было ни одного обнадёживающего.

Выпускники надеются, что при передаче технологическому 
техникуму хотя бы музей лесотехникума сохранят в первоздан-
ном виде, как своеобразный уголок памяти преподавателям и 
выпускникам.

Николай Казаков.

«Урок мужества» в школе
«урок мужества» для учеников школы в Новых 

Лапсарах провела представитель Чувашского ре-
спубликанского союза ветеранов Н.М. Гречко. 

Темой её разговора с учащимися стала ситуация 
на Украине. В связи с приближающимся Днём 
Победы Нина Мануиловна проводила парал-

лели с Великой Отечественной войной. Объясняла 
ребятам, что значит любить свою Родину, приводя 
примеры героизма и мужества советских солдат и 
нынешних российских миротворцев. Завершила урок 
Н.М. Гречко презентацией своей новой книги-сказки 
«Лес – наше богатство».

В. Григорьев.

ЗА СНЕГ – НАКАЗАНиЕ

За несанкционированную свалку снега, убирае-
мого с дорог и улиц Цивильска, которую орга-
низовали в водоохранной зоне реки Большой 

Цивиль, в отношении главы администрации Цивиль-
ска прокуратурой возбуждены дела об администра-
тивных правонарушениях. Администрация должна 
найти новое место для складирования снега и обо-
рудовать его в соответствии с санитарными требо-
ваниями.

Без семян не прожить


